

Communiqué de presse du 17 mars 2022

Action spéciale du 21 au 26 mars 2022

## **Mobilité pendulaire durable : les entreprises passent à l'action**

**Du 21 au 26 mars, l'AEVEX, l'Association des entreprises Valais excellence, se mobilise pour faire changer les habitudes de transport sur le chemin du travail. Les collaborateurs et collaboratrices sont invités à laisser leur voiture au moins un jour pendant cette première semaine de printemps, afin d'expérimenter une mobilité plus douce. L'occasion de lancer le débat au cœur des entreprises.**

L'idée a germé l'automne dernier, à l'occasion d'une réunion entre plusieurs entrepreneurs de l'AEVEX sur le thème de la mobilité durable. Selon les chiffres du Service de la mobilité, 70% des employés se déplacent en transport individuel motorisé (TIM) en Valais. « Les entreprises Valais excellence ont un rôle à jouer pour motiver le changement. En nous mobilisant autour d'une action commune, nous nous sommes dit que nous aurions davantage d'impact. Si tous les collaborateurs des 210 membres de l'AEVEX n'utilisent pas leur voiture pendant au moins un jour, cela aura déjà des effets bénéfiques sur l'environnement à l'échelle régionale », explique la présidente de l'AEVEX Véronique Besson-Rouvinez.

Les entreprises participantes vont profiter de la « Semaine de la mobilité pendulaire durable » pour lancer le débat à l'interne, en sensibilisant les collaborateurs et collaboratrices à la question ou en renforçant des mesures déjà mises en place. Certaines ont lancé un concours, d'autres prévoient des ateliers de partage d'expériences. Diverses mesures sont à l'étude dans les sociétés qui veulent se doter d'un plan de mobilité à long terme : participation financière à l'abonnement de train ou de bus, à l'achat d'un vélo, flexibilité des horaires de travail, opportunités de télétravail, organisation de covoiturage, parc à vélos, bornes de recharge électrique, etc.

Les réflexions sur la mobilité diffèrent selon la situation géographique, le type d'activité et les horaires propres à chaque branche. Dans tous les cas, il s'agit d'intégrer les collaborateurs à la recherche de solutions. Les entrepreneurs vont également profiter de cette semaine spéciale pour faire ressortir les expériences positives vécues par certains de leurs collaborateurs. « Il suffit souvent d'une ou deux personnes qui montrent que c'est possible pour en inciter d'autres à franchir le pas. Se déplacer autrement, ce n'est pas perdre en qualité de vie, bien au contraire », assure la présidente de l'AEVEX, qui, à titre personnel, opte régulièrement pour le train.

Afin de nourrir la thématique et de soutenir les entreprises dans leurs démarches, l'AEVEX a organisé un webinaire le lundi 14 mars, animé par des spécialistes de la mobilité durable. Elle va également dresser un bilan chiffré de cette opération, afin de pouvoir mesurer son impact et soutenir ses membres en continuant à innover dans ce domaine.

### **CONTACTS :**

Véronique Besson-Rouvinez, présidente de l'AEVEX, 078 861 21 99

Parc naturel Pfyn-Finges, Peter Oggier Directeur, 027 452 60 66

Philippe Métrailler, Directeur-adjoint Banque Cantonale du Valais, 058 624 65 00

François Buchard, Directeur général Buchard Voyages, 079 136 82 42

Steeve Rodriguez, Quality-Manager SCI et SMI, FMV SA, 079 542 54 86

Eugénie Liand-Debons, Responsable Qualité & Environnement, FOVAHM, 027 743 21 58